
從「新婚之起」到「新婚之喜」 

 

各位靈安堂弟兄姊妹大家好﹗我由上年 6 月中開始來到靈安堂實習，一晃眼已經差不多

一年時間，感謝大家對我的包容和鼓勵，在靈安堂實習帶給我很多深刻難忘的回憶，無論是

與弟兄姊妹生命交流接觸，或是參與和負責各項事工，都讓我有很多學習和體驗，不少人和

情境更是觸動着我的內心。 

分享一個較深刻的個人感受，猶記得上年 10月份，我在崇拜家事報告宣佈將在 11月結

婚，報告後一直收到弟兄姊妹的恭賀，關心我籌備婚禮的進度和心情，提醒我多休息，做好

護膚，保持作新娘子的最佳狀態。可是事與願違，就在離大婚之日只有一星期的當天，我收

到未婚夫確診的消息，翌日崇拜蘇牧師在家事報告中分享了我的情況，在接下來的數天，每

日都收到牧師和不同弟兄姊妹的關心和問候，也有弟兄姊妹在群組中邀請大家為我代禱，大

家滿滿的愛讓我感受到大家視我是靈安堂的一份子。最後，我的婚禮要延期至 12月 31日，

感謝牧師和不少靈安堂的弟兄姊妹親蒞見證，一班年青人更是在年終營離營後攜着大大小小

的行李前來出席我倆的婚禮，藉此再次衷心感謝大家的祝福。 

踏進婚姻是一個相當不容易的階段，今期月刊取題為從「新婚之起」到「新婚之喜」是

希望與大家分享，新婚後我與丈夫如何從信仰中，靠著上帝從新婚的起步，學習體會新婚的

喜樂。 

每對新人籌備婚禮都會花上不少心思，務求有一個深刻難忘的婚禮，我們也不例外，早

在大婚前一年多我倆已開始籌備婚禮，而婚禮那天也確實有很多開心、難忘、感動的時刻，

我倆非常樂在其中，但在婚禮完結那天晚上，我有這樣的感覺：「籌備了一年多的婚禮就是這

樣結束了」。接下來的日子，開始感受到婚禮的結束，才是婚姻的起步。我和丈夫是兩個性格

不甚相同的人，我說話很多，他說話簡短；我喜歡計劃，他喜歡看情況作打算；我感性，他

理性；我享受過程，他重視結果；我看爭吵是溝通，他看爭吵是破壞關係；我怕凍，他怕熱；

我嚮往一起嘗試新事物，他嚮往一起過平穩生活……由於這麼多不同，加上我倆都是容易被

情緒激動的人，因此「新婚之起」我們在生活上有不少磨擦。但感謝主，上帝早已預備，新

婚之始，剛巧遇上神學院開辦婚姻輔導這個科目，我即時報讀了。課堂中透過學習，我明白



和反思了更多何謂婚姻，婚姻是兩人完全不同的人，帶著自己的背景、經歷、價值、觀點、

期望等等，重新組織一個屬於兩人的全新家庭，這本身就是一件相當困難的事情。然而，在

這幾個月的婚姻生活和婚姻輔導學習過程中，我對聖經中所說「二人成為一體」有更深刻的

體會，「二人成為一體」就是從「我」進入到「我們」，這是一個拆毀和重建的過程，是要兩人

願意將「我」放下，共同建構一個全新的「我們」，這是一個具挑戰的過程，因為要從一個熟

識的「我」，走進一個未知的「我們」是需要很多勇氣。但感謝主，靠著上帝的愛和力量，我

發現這不是一件不可能的事，因為在「我們」當中其實也有「我」，當願意放下「我」，走進

「我們」的時候，你會從對方身上找到「我」，對方也會從你的身上找到他的「我」。好像有

點玄妙難明，讓我舉一個實際的生活例子，常聽說很多夫妻都會因「廁所板」而爭吵，妻子

要求廁板放下來，丈夫要求廁板拿起來，二人各自活在「我」的需要中，但當夫妻二人願意

放下「我」，妻子如廁後將廁板拿起，丈夫如廁後就將廁板放下來，那麼彼此就能從對方的付

出中得到「我」的需要，雖然「廁所板」的例子只是生活中很小的事情，但關係的建立就是

從這些小事情開始。 

我很欣賞丈夫其中一件事情，他常常都會稱讚和感謝我：「老婆好好」、「多謝老婆」、「辛

苦老婆」、「錫晒老婆」，每次聽到都讓我很窩心。神學生生活很忙碌，上課、校園服務、溫書、

做功課、實習……婚後我們相處的時間其實不多，但自結婚起，每天晚上我們都會一起傾計，

分享當天發生的事情，為所感恩和掛念的事祈禱，也會為我們的關係禱告。當有空閒的時間，

我們會出外走走，或是在家一起看電影、打機、煮飯仔，珍惜相處的時間，做些傻傻的小事，

無無聊聊的大笑一翻。這一切一切的東西都是「我們」一起做才有意思，才有歡樂。 

「新婚之起」真的不容易，需要經歷很多磨合和適應，但「新婚之喜」同樣帶來很多甜

蜜、美好的時光，全在乎於這段關係當中有沒有愛。我倆婚禮其中一段揀選的經文是約翰一

書4 : 16下-19，「愛裡沒有懼怕，愛既完全，就把懼怕除去」，愛能帶給人力量跨越阻礙，使

人願意放下自己，與對方進入一個更完全的關係當中，而那份愛的根源是從上帝而來「我們

愛，因為上帝先愛我們」。願我倆不但在「新婚之起」，經歷「新婚之喜」，而是在往後的婚

姻路上，靠著上帝的愛，一步一步走下去。 


